

平成25年 第9回 教育委員会臨時会議事録

招集日時 平成25年9月2日（月曜日） 午後1時30分開会／午後2時10分閉会
招集場所 加賀市市民会館2階 第7会議室
出席委員 上田政憲、石橋雅之、酒谷百合子、畑中直子、旭直樹
会議列席者 掛山事務局長、網谷次長兼学校指導課長、中矢次長兼九谷焼美術館副館長、梶谷教育庶務課長、西出生涯学習課長、谷口スポーツ課長、田嶋文化課長、矢嶋図書館長、柏田市政図書室長、米屋教育庶務課長補佐

上田委員長 平成25年第9回教育委員会臨時会開会宣言

挨拶

それでは、議案第23号について梶谷課長お願いします。

- 議案第23号 平成24年度教育に関する事務の管理及び試行状況の点検及び評価報告書について
梶谷課長 資料に基づき説明

上田委員長 点検及び評価ですから、大変膨大な中身になっております。委員の方も目を通しておいってください。

旭教育長 確認ですけども、これは法律上、議会に提出しなければならないんです。だけれどもその時期については明確にされていません。ただ選挙があるもので、9月13日の全員協議会に出そうと思っているんです。今の議員さんが最後になるんですね。もし出せないからといって延ばしてもいいんですけども、延ばした場合、10月の全員協議会が開けるかといったら開けないんです。今の議員さんの任期が10月29日までです。そうすると新しい議員の下、11月からスタートします。その新しい議員の下に新しい委員会が作られるので、11月下旬くらいに全員協議会ですので2ヵ月延びてしまいます。9月に出せなかったら11月下旬になると思ってください。去年のことを11月下旬ではちょっと遅いのではないかということで、何とか9月13日の全員協議会にこれを提出したいんです。これをしっかり各課長が把握することで、新しい議員さんに対して去年のことをしっかり説明できるという我々事務局の考えなんです。本当にご迷惑なんですけど、ちょっとしたミスや同じようなことを書かないといけない場合があるので、コピーをしていたりします。こんな書き方で世に出すのは恥ずかしい。田邊先生にも見ていただきますので、よろしくをお願いします。

上田委員長 臨時教育委員会で審議しなければならないことがおわかりいただけだと思います。今日は時間が取れませんので、各自じっくりご覧になられてお気付きの点を委員会の方に、10日頃までにご連絡いただければと思います。一応、承認というかたちをとらないといけないのですが、条件付きでご承認の方は

全委員 挙手をお願いいたします。
 全員挙手
 上田委員長 ありがとうございます。では次の報告案件にまいりたいと思います。

■ 報告第 26 号 地区公民館長の退任について
 西出課長 資料に基づき説明

上田委員長 ただ今のご説明でお聞きになりたいことはございませんか。
 石橋委員長 よろしいですか。ということは、次の公民館長が決まるまでの間、動橋公民館に関しての活動はどうなるんですか。
 西出課長 館長さんは不在なんですけども、事務局職員の方がおいでますので、その辺は継続的な活動をお願いしております。あと言い忘れましたけども、任期は来年 3 月 31 日までですので、新しい方がなられても残任期間の任期となります。
 上田委員長 よろしいでしょうか。では、報告第 27 号について網谷次長お願いします。

■ 報告第 27 号 全国学力・学習状況調査の結果について
 網谷次長 資料に基づき説明

上田委員長 ただ今、網谷次長から全国学力・学習状況調査の結果についてご説明がありましたけども、今年あまり期待できないと前々からお聞きしていましたが、やっぱりそうなのかと。
 旭教育長 今年ばかりじゃありませんよ。来年、再来年ぐらいまで厳しいと思います。この間報告させていただいたのは県の基礎学力調査で、大体国と並行します。良くなるはなってきたいて、全体でまた伸びていくと思いますけども、データ上は三つ子の魂百までではないですけども、小学校 4 年までに基礎基本を作っておかないと後で修正していくというのは難しい。低学年の指導が非常に大事になってくる。今のところ小学校は徐々に良くなってきている。後は中学校にどう橋渡しをしていくか。今日の午前中に市長に報告してきたんですが、こんなことを言っても駄目だと、すぐにこうおっしゃるんですね。要するに加賀市全体のことをいくら言っても駄目だと、行政レベルではあっても地域住民にしてみれば各学校別の対応をしっかりやっていくことの方が、現実これからを是正していくときには大事なのではないかというお話でした。私もその通りだと思います。我々のデータとしては、やっぱりこの折れ線グラフにあるように加賀市全体の教育力というものを考えていかないといけない。個別の各学校対応というのを重視していかないといけないということで、この夏休みに網谷次長と指導主事を中心にして、問題のある小中学校をみんな回りました。教育委員会と学校が一体になって、次なる方向へ向かっております。こういう数字はあまりにも悪いといけませんけども、でこぼこはあります。しかし、全体として

右肩上がりになっていくことが行政としての狙いです。

上田委員長

各委員の皆さん質問等ございませんか。小学生が上がって、中学生が悪いんですから、これから期待できるのかなというふうに言えるのかと思いますが、上手に橋渡しをして、中学校で準備をされていくことが大事なのではないでしょうか。では、次にまいりたいと思います。報告第 28 号を西出課長お願いします。

■ 報告第 28 号 平成の無声映画「加賀山中節物語」完成記念式典について

西出課長 資料に基づき説明

上田委員長

何かご質問ございますか。

旭教育長

質問ですけど、9 月 26 日の参加予定者の中にありませんが、公民館長、公民館にも案内を出すんですか。

西出課長

はい、出します。

旭教育長

これ載っていないですよ。

西出課長

まだ公民館の他に学校関係、校長さんにも加賀市内は出そうと思っています。

掛山局長

教育委員さんにご出席いただきたいと思います。面白いと思います。

旭教育長

お願いします。昨日、山中節の全国コンクールがあって、これは新聞に載っていたかと思うんですけども、チャンピオン、グランドチャンピオンが決まりました。何という人だったか忘れましたが、金沢の人でしたね。これは山中座で 9 月 26 日、昨日 9 月 1 日は今思えばタイムリーだったのかもしれませんが、次は銀座ライオンで 11 月 27 日に行われます。賑やかにやるのであれば、教育委員会の方で行きますか。私は行かないといけないと思いますけども、東京でお披露目するのは 11 月 27 日の予定です。

上田委員長

教育委員も極力参加ということですね。

旭教育長

26 日の山中座の方は、万障お繰り合わせの上お願いします。

掛山局長

よろしくをお願いします。

上田委員長

よろしくをお願いします。次にまいります。報告第 29 号について梶谷課長お願いします。

■ 報告第 29 号 第 4 回加賀市議会 9 月定例会の教育委員会関連答弁(案)について

梶谷課長 資料に基づき説明

上田委員長

これはたまたま明日からということですね。

梶谷課長

あとは臨時会もあったものですから。

旭教育長

タイミングが合ったもので、それなら皆さんにこう答弁させていただきますという報告です。

上田委員長

これについて何かございませんか。よろしければ、以上で第 9 回加賀市教育委

員会臨時会を終了したいと思います。ご苦勞様でした。

以上、会議の顛末を記載し、会議録を作成する。